
GEMEINDE KISDORF
- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport - 24568 Kattendorf, den 28.02.2019

Eingang Amt: 28.01.2019
I 4/pa [[AKFinanz]]

«Anrede»
«Vorname» «Nachname»
«Straße_Hnr»
«Postleitzahl» «Wohnort»

Nr. 6 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 21.01.2019

«Anrede2» «Nachname»,

nachstehende Protokollabschrift erhalten Sie für Ihre Akten:

Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.20 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff

Mitgliederzahl: 9

Anwesend stimmberechtigt:
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende)
GV Hroch, Nicole
GV Kracht, Michael
GV Meyer, Hermann
GV Vogel, Gretel
WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführerin
WB Joachim, Astrid
WB Rudolph, Mandy
WB Rudolph, Rüdiger

Nicht stimmberechtigt:
Bürgermeister Stolze, Wolfgang
Frau A. Steiner

Zum Tagesordnungspunkt 4 ist Frau Steiner eingeladen worden.

Die Tagesordnung wird nach §3 Abs. 5 GeschO wie folgt erweitert bzw. geändert:

TOP 5: KiTa „Sonnenschein“
5.1 Brandschutz
5.2 Erweiterung KiGa - weiteres Vorgehen

TOP 8: Spielplatz „Spuntkissen“
TOP 9: Einwohnerfragestunde (9:0:0)
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Tagesordnung:

01. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

02. Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

03. Fragen der Ausschussmitglieder

04. Kunstwanderung 2019, Frau Annegret Steiner stellt Ideen für die Kunstwanderung 2019 vor

05. KiTa „Sonnenschein“
5.1 Brandschutz
5.2 Erweiterung KiGa – weiteres Vorgehen

06. Gedenktafel zum Todesmarsch von KZ-Häftlingen

07. Lagerraum gemeindlicher Liegenschaften
hier: „Ole School“

08. Spielplatz „Spuntkissen“

09. Einwohnerfragestunde

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr, sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses sowie die
Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

Vorsitzende:
 Ein Treffen mit den Vereinen und Verbänden ist geplant.
 Die Home-Page ist aktiv, Arbeitsgruppe ruht, evtl. Änderungen sind an den Bürgermeister weiterzulei-
ten.

 Nach der Begehung des Friedhofs wurden schnellstens diverse Mängel beseitigt.
 Es gibt noch keine Rückmeldung von Kattendorf, bezüglich Zusammenfassung der Zuschüsse.

Bürgermeister:
Bei der Baustelle „Etzberg“ ist der erste Abschnitt angelaufen. Wegen der Parkproblematik „Etzberg“ gibt
es eine Telefon-Nr. auf Kisdorf de für Nachfragen.
In Kisdorf hat der Vandalismus zugenommen, Kosten im Jahr ca. 18.000,00 €.

TOP 3: Fragen der Ausschussmitglieder

WB Rudolph, Rüdiger:
 Wann ist die Besprechung mit dem Schulverband?
Antwort: Nächste Woche.

GV Vogel, Gretel teilt mit,
 dass am 05.02.2019 in Kattendorf, „Steenbocks Gasthof“, eine Fragestunde „KiTa-Reform“ stattfindet.

Frage Vorsitzende an den Bürgermeister:
 Wie weit ist die Verlegung Glasfaser für die Schule?
Antwort: Ist in Arbeit.

TOP 4: Kunstwanderung 2019, Frau Annegret Steiner stellt Ideen für die Kunstwanderung
2019 vor

Es wird unveränderte Ausstellungen geben, jedoch neue Aussteller gesucht.
Wünsche und Ideen für den Aufbau können auf der Home-Page mitgeteilt werden. Es werden Helfer ge-
sucht. Termin der Kunstwanderung: 08. oder 15. September 2019.
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TOP 5: KiTa „Sonnenschein“

5.1 Brandschutz - Beschlussempfehlung vom Amt.

Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport fasst den Grundsatzbeschluss zur Herstellung des
vorhandenen Kindertagesstätten Gebäudes gemäß Baugenehmigung. Bei der Auswertung der Bauge-
nehmigung und dem Abgleich mit dem Bestand wurde vom Büro F4 Brandschutz GmbH aus Bad Sege-
berg festgestellt, dass der vorhandene Baubestand nicht mit der Baugenehmigung übereinstimmt. Nach-
rüstung von fünf Brandschutztüren in Dachgeschosse, Einbau einer Brandschutztür im Erdgeschoss Flur,
der Rauchabzug ist nicht ausreichend und muss vergrößert werden, etc. Mittel für diese Maßnahme sind
im Haushalt bei der Kostenstelle 03/3.6.5.10.3027.785100 in Höhe von 93.000,00 € plus
50.000,00 € für die Neugestaltung des Spielplatzes zur Verfügung.
Eine Bezuschussung durch den Kreis ist in Höhe von 55.000,00 € möglich und wird von der Amtsverwal-
tung bis zum 31.01.2019 beantragt.
Für die Kostenermittlung, Erstellung des Leistungsverzeichnisses und Baubetreuung soll das Architektur-
büro Meier + Moss aus Bad Segeberg beauftragt werden. Die Betreuung der Brandschutzangelegenhei-
ten wird weiterhin vom Büro F4 Brandschutz geführt.
Für die Anschaffung von Außenspielgeräten und Umbau des vorh. Außengeländes wird ebenfalls der
Zuschuss mit beantragt. Die Anlage wird im Rahmen der Möglichkeiten erneuert und auch nur in dem
Bereich, der von einer Neubaumaßnahme eines Kindertagesstätten Gebäudes nicht berührt wird.

(9:0:0)
Frage von GV Kracht, Michael:
 Warum erhält der Architekt von damals den Auftrag für die Baubetreuung?
Antwort: Es gab seinerseits die Vereinbarung, dass auch Folge-Baumaßnahmen über dieses Architek-
tenbüro abgewickelt werden.

5.2 Erweiterung KiGa - weiteres Vorgehen

Aufgrund der Info-Veranstaltung zur 10. Änderung des Flächennutzungsplanes der Gemeinde Kisdorf,
hier frühzeitige Öffentlichkeitsbeteiligung nach § 3 Abs. 1 Baugesetzbuch (BauGB), wurden die Anwe-
senden aus den Ausschüssen Bau- und Planung sowie Jugend, Soziales, Kultur und Sport darauf auf-
merksam gemacht, dass der geplante Zeitplan wahrscheinlich nicht haltbar sein wird.
Daraufhin fand ein Gespräch mit Frau Asmussen, Kindergarten am 21.01.2019 statt. Aufgrund einer neu-
en Überarbeitung durch Frau Asmussen, konnte der Druck auf den Zeitplan für den Kindergartenneubau
entzerrt werden.
Durch den Bau der Jurte werden Krippenplätze frei und aus der vorhandenen Warteliste wieder belegt.
Dann sind es zurzeit noch 19 benötigte Krippenplätze, die im August einen Platz benötigen. Frau As-
mussen könnte die Kinder dann in Kisdorf und Kattendorf unterbringen.
Aus der vorhandenen Warteliste sind dann noch 11 Kinder, die einen Platz benötigen in 2020.
Die Jurte wird absprachegemäß mit dem zuständigen Ausschuss und dem Amt durch den Kindergarten,
Frau Asmussen beauftragt. Die Kosten für die Jurte bzw. Das erforderliche Mobiliar wird durch den Ki-
Ga/NGD bevorschusst und in der Jahresabschluss-Rechnung 2019 mit aufgeführt.
Die Jurte wird zum 01.04.2019 nutzungsbereit aufgestellt sein. Der Kindergarten bittet darum, dass bis zu
diesem Termin eine Zuwegung zur Jurte gesichert sein muss.

Für die Wintermonate (ab November) muss gewährleistet sein, dass die Naturkinder einen winterfesten
Unterschlupf haben. (9:0:0)

Grundsatzfrage zum Gelände aus dem Kindergarten:
 Dürfen die Kinder im Knick spielen?
 Ist ein Wandern über die Koppeln möglich („Schümannsgehölz“)?
 Der Flächennutzungsplan muss verabschiedet werden. Für die Jurte muss noch ein Bauantrag ge-
stellt werden.

 Für Regentage könnte evtl. auch ein Container aufgestellt werden.

GV Meyer, Hermann ergänzt zum TOP 5.2,
 Dass in Hummelsbüttel ein Kindergarten mit Modulen gebaut worden ist. Diesen Kindergarten mit der
Modulbauweise werden Mitglieder der Ausschüsse von Bau- und Planung und Jugend, Soziales, Kul-
tur und Sport besichtigen.

 Frau Nenz hat einen Bedarfsplan bez. der Kosten vorgearbeitet. Vorteil bei Modulen ist die kurze
Bauphase von ca. 3 Monaten.
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TOP 6: Gedenktafel zum Todesmarsch von KZ-Häftlingen

Der Ausschuss Jugend, Soziales, Kultur und Sport befürwortet das Aufstellen einer Gedenktafel, sofern
die Grundstückeigentumsfrage geklärt ist. Ecke „Ulzburger Straße/Kistlohweg“ , inklusive einer Kostenbe-
teiligung bis 250,00 €. (9:0:0)

TOP 7: Lagerraum gemeindlicher Liegenschaften
hier: „Ole School“

Das Amt, Frau Nenz bittet um Klärung der Lagerung von Material auf dem Dachboden der „Olen School“.
Hier sollte eine Regelung getroffen werden, ob der Boden weiterhin als Lagerraum genutzt werden kann.
Auch der Bürgermeister ist für die Räumung, Entscheidung zurück in die Fraktionen.

TOP 8: Spielplatz „Spuntkissen“

Der Ausschuss Jugend, Soziales, Kultur und Sport stimmt dem Vorschlag der LEG, das Spielgerät Hub-
schrauber rauszunehmen, zu. (9:0:0)

TOP 9: Einwohnerfragestunde

Herr Kreibich:
 Können Parteien den Lagerraum „Ole School“ nicht nutzen?

Herr Maßmann:
 Wer hat Frau Nenz den Auftrag gegeben, ein Schreiben für die Räumung der Lagerplätze „Ole
School“ zu erstellen? – siehe TOP 7.

Gez.: Ursula Cochu
Protokollführerin



GEMEINDE KISDORF
- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport - 24568 Kattendorf, den 07.03.2019

Eingang Amt: 22.02.2019
I 4/pa [[AKFinanz]]

«Anrede»
«Vorname» «Nachname»
«Straße_Hnr»
«Postleitzahl» «Wohnort»

Nr. 7 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 18.02.2019

«Anrede2» «Nachname»,

nachstehende Protokollabschrift erhalten Sie für Ihre Akten:

Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 20.40 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff

Mitgliederzahl: 9

Anwesend stimmberechtigt:
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende)
GV Hroch, Nicole
GV Wulf, Bernhard für GV Kracht, Michael
GV Meyer, Hermann
GV Vogel, Gretel
WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführerin
WB Friedel, Jürgen für WB Joachim, Astrid
WB Rudolph, Mandy
WB Rudolph, Rüdiger

Nicht stimmberechtigt:
Bürgermeister Stolze, Wolfgang

Die Tagesordnung wird nach §3 Abs. 5 GeschO wie folgt erweitert bzw. geändert:

Antrag der WKB für einen weiteren Tagesordnungspunkt.

TOP 6: Einrichtung eines Arbeitskreises „Zuschüsse und Verbände“ (9:0:0)

Der folgende Tagespunkt Einwohnerfragestunde verschiebt sich um einen nach hinten.
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Tagesordnung:

01. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

02. Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

03. Fragen der Ausschussmitglieder

04: Lagerraumnutzung gemeindlicher Liegenschaften
hier: Ole School; Stellungnahme aus den Fraktionen, ggf. Beschlussfassung

05. SSC Phoenix
Vertragsänderung zur Vermeidung von Folgekosten gemäß Beschluss vom
20.08.2018 – Stellungnahme aus den Fraktionen, ggf. Beschlussfassung

06. Einrichtung eines Arbeitskreises „Zuschüsse und Verbände“

07. Einwohnerfragestunde

TOP 1: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr, sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses sowie die
Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

TOP 2: Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters

Vorsitzende:
 Das Protokoll vom 21.01.2019 liegt vom Amt noch nicht vor.
 Der Beschluss Spielplatz „Spuntkissen“ III, TOP 8, wurde von der Vorsitzenden weitergeleitet.
 Herr Wittkowski hat von den beteiligten Gemeinden für die Rappelkiste die Abrechnung erstellt, mit
dem Ergebnis einer Gutschrift für die „Rappelkiste“ von 7000,00 €.

 Besichtigung Kindergarten „Hummelsbüttel“ (Modulbauweise), Termin: 13.03.2019 nachmittags. Vom
Amt werden voraussichtlich 2 Personen mitfahren und evtl. je zwei Mitarbeiter aus den Ausschüssen.

 Einladung vom SSC Phönix im Vereinshaus am 14.03.2019, 20.00 Uhr Projekt: „Kunstrasen“.
 Der Sozialverband Kisdorf startet die Boule-Saison am 14.04.2019, 14.00 bis ca. 17.00 Uhr.
Es gibt einen „Kulturtopf“ beim Kreistag Bad Segeberg. Der Kisdorfer Chorverein hat sich 2018 für einen
Zuschuss zur diesjährigen 100-Jahr-Feier beworben und daraufhin ca. 4000,00 € zugesprochen bekom-
men. Bei der Vergabe von Zuschüssen müssen besondere Voraussetzungen erfüllt werden.

Bürgermeister:
Keine Mitteilungen

TOP 3: Fragen der Ausschussmitglieder

WB Rudolph, Rüdiger:
 Wurde beim SSC Phönix Jahreshauptversammlung ein Protokoll geschrieben?
SSC Phönix: Ja, soll zugeschickt werden.

GV Wulf, Bernhard:
 Die Sitzbänke der Gemeinde benötigen dringend einen Anstrich.
Bürgermeister: Der Bauhof arbeitet daran.

TOP 4: Lagerraumnutzung gemeindlicher Liegenschaften
hier: „Ole School“; Stellungnahme aus den Fraktionen, ggf. Beschlussfassung.

Beschluss:
Die politischen Parteien in Kisdorf können weiterhin den Lagerraum „Ole School“ nutzen. (3(CDU):6:0)
Die Lagerräume müssen bis 31.12.2019 geräumt sein.
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TOP 5: SSC Phoenix
Vertragsänderung zur Vermeidung von Folgekosten gemäß Beschluss vom
20.08.2018 – Stellungnahme aus den Fraktionen, ggf. Beschlussfassung

Beschluss:
Auf den 2. Änderungsvertrag zum Nutzungsvertrag vom 31.07.2012 gemäß Entwurf wird verzichtet.
Der Beschluss vom 20.08.2018 „keine Kosten für die Gemeinde, auch nicht in Folge“ reicht aus.

(9:0:0)

TOP 6: Einrichtung eines Arbeitskreises „Zuschüsse und Verbände“

Arbeitskreis zur Ermittlung der Zuschüsse: GV Nicole Hroch (CDU), WB Rüdiger Rudolph (WKB), GV
Hannelore Huffmeyer (FDP), zuzüglich 2 Teilnehmer aus dem Ausschuss für Finanzen und Bilanzprü-
fung.

TOP 7: Einwohnerfragestunde

 Herr Deike und Herr Warner vom SSC Phönix haben noch Einwände zum Nutzungsvertrag mit der
Gemeinde

Gemeinde: Eine Vertragsänderung erfolgt nicht. Für weitere Fragen diesbezüglich ist das Amt zuständig.

 Anfrage von Herrn Lübker zur Partnerschaft mit der Stadt Bardsey-cum-Rigton.
Gemeinde: Aktivitäten ruhen.

Gez.: Ursula Cochu
Protokollführerin
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GEMEINDE KISDORF 
- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport -  24568 Kattendorf, den 08.04.2019 
         Eingang Amt:               08.04.2019 
         I 2/pa  [[AKFinanz]] 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
«Anrede» 
«Vorname» «Nachname» 
«Straße_Hnr» 
«Postleitzahl» «Wohnort» 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nr. 8 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 01.04.2019 
 
«Anrede2» «Nachname», 
 
nachstehende Protokollabschrift erhalten Sie für Ihre Akten: 
 
Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.30 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 
 
Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Hroch, Nicole 
GV Kracht, Michael 
GV Möller, Doris für GV Meyer, Hermann 
GV Vogel, Gretel 
WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführerin 
WB Joachim, Astrid 
WB Rudolph, Mandy 
WB Rudolph, Rüdiger 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf 
Herr Prahl, Kreissportverband, Bad Segeberg 
Herr Warner, Vorsitzender SSC Phoenix Kisdorf 
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Tagesordnung: 

01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02.  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

03.  Fragen der Ausschussmitglieder 

04.  SSC Phoenix – Kunstrasen am Strietkamp 

05.  Einwohnerfragestunde 

 
 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr, sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses für Jugend, 
Soziales, Kultur und Sport sowie die Gäste Herrn Hohmann, Herrn Prahl, Herrn Warner und stellt die Be-
schlussfähigkeit fest. 
 
 

TOP 2:  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters  

Vorsitzende: 

• 09.03.2019 Jubiläum „50 Jahre Altenclub Kisdorf“, teilgenommen bei der Veranstaltung in der Kisdorfer 
Kirche. 

• 14.03.2019 Veranstaltung vom SSC-Phoenix Kisdorf betrifft das Thema Kunstrasen. Aus diesem Grund 
findet die heutige Sitzung statt.  

• 18.03.2019 Arbeitstreffen Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport mit den Vereinen und Ver-
bänden im Sportlerheim „Strietkamp“. 

• Jubiläum der Landjugend findet am 14.06.2019 mit großer Disco statt. Am 15.06.2019 feiert der Chorver-
ein Kisdorf Jubiläum. Es findet ein gemeinsamer Festball statt. 

• Am 20.03.2019 war die Kindergarten Beiratssitzung. 2 Pädagogen arbeiten seit dem 01.04.2019 für die 
Naturspielgruppe, 44 Kinder kommen nach dem Sommer in die Schule. Die bevorstehende Kita-Reform 
wurde angesprochen. Laut Aussage bestehen bereits einige Voraussetzungen, z. B., dass eine Gruppe 
nicht größer als 20 Kinder sein wird.  

• Bei der Jahreshauptversammlung des Deutschen Kinderschutzbundes am 20.03.2019 wurde ein neuer 
Vorstand gewählt. 

• Die Jahreshauptversammlung des Sozialverbandes Kisdorf fand am 30.03.2019 statt. Im Jahr 2018 wur-
den in Kisdorf über 400 Sozialgespräche geführt.  

• Für die Arbeitsgemeinschaft „Zuschüsse“ liegen die Zahlen laut Herrn Hohmann, Amt Kisdorf, jetzt vor. 
Sobald ein Vorabgespräch mit dem Bürgermeister und dem Amt Kisdorf stattgefunden hat, könnte die 
Arbeitsgemeinschaft starten. 

 
Bürgermeister: 

• Pro Jahr hat Kisdorf für 27 Kinder, die in fremden Kindergärten untergebracht sind, Kosten 100.000,00 €. 

• Die neue DIXI-Toilette in Kisdorferwohld beim Friedwald ist zur Segeberger Straße transportiert worden, 
somit fallen auch hier unnötige Kosten an. 

 
 

TOP 3:  Fragen der Ausschussmitglieder 

Keine Fragen. 
 
 

TOP 4:  SSC Phoenix – Kunstrasen am Strietkamp  
 

• In der kurzen Zeit wurde viel aktuelles Material zusammengetragen. 

• Es gab eine intensive Diskussion zu diesem Thema mit allen Beteiligten. 

• Diskussionsgrundlage waren 2 Tabellen als Tischvorlage, die Tabellen liegen dem Protokoll bei. 

Die Vorsitzende empfiehlt, diese Angelegenheit in den Fraktionen zu bearbeiten, um bei der nächsten Sit-
zung des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur und Sport am 20.05.2019 einen Beschluss fassen zu 
können. 
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TOP 5:  Einwohnerfragestunde 

Herr Kreibich: 

• Kann der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport über die Finanzierung Entscheidungen tref-
fen? 

Nein, Finanzierung überschreitet die Finanzkompetenz des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur und 
Sport. 

• Kann die Gemeinde Darlehen aufnehmen, obwohl nur die Eröffnungsbilanz 2014 vorliegt? 
Es ist laut Amt Kisdorf möglich. 
 
Herr Wendland: 

• Zahlen auch Kinder Beiträge? 
Ja. 
 
 
Gez.: Ursula Cochu 
 Protokollführerin  
   

  

  
 
 
 
 
  

 



GEMEINDE KISDORF 

- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport -  24568 Kattendorf, den 23.05.2019 
         Eingang Amt:               23.05.2019 
         I 2/pa  [[AKFinanz]] 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
«Anrede» 
«Vorname» «Nachname» 
«Straße_Hnr» 
«Postleitzahl» «Wohnort» 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nr. 9 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 20.05.2019 

 
«Anrede2» «Nachname», 
 
nachstehende Protokollabschrift erhalten Sie für Ihre Akten: 
 
Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.50 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 
 
Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Hroch, Nicole 
GV Kracht, Michael 
GV Möller, Doris für GV Meyer, Hermann 
GV Vogel, Gretel 
WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführerin 
WB Joachim, Astrid 
WB Rudolph, Mandy 
WB Rudolph, Rüdiger 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf 
 
 
Die Tagesordnung wird nach § 3 Abs. 5 GeschO wie folgt erweitert bzw. geändert: 
 
Die Vorsitzende stellt den Antrag einen neuen Tagesordnungspunkt 6 „Naturspielgruppe – Ausweichunter-
kunft Winterzeit“ aufzunehmen. TOP 6-8 werden zu TOP 7-8.              (9:0:0) 
.
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Daraus ergibt sich nun folgende 
 
Tagesordnung: 

01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02.   Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

03.  Fragen der Ausschussmitglieder 

04.  Gedenktafel „Josef Tichy“ 

05.  1. Änderung der Nutzungsordnung für den „FriedWald Kisdorf“ der  Gemeinde Kisdorf 

06.   Naturspielgruppe – Ausweichunterkunft Winterzeit 
 

07.  SSC Phoenix – Kunstrasen am „Strietkamp“ 

08.  Einwohnerfragestunde 

 

 
TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr, sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses für Jugend, 
Soziales, Kultur und Sport, Herrn Hohmann von der Amtsverwaltung Kisdorf sowie weitere Gäste und stellt 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 2:  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters  

Vorsitzende: 
• Am 02.04.2019 bei der Mitgliederversammlung des Breitensportverein Kisdorf e.V. teilgenommen. Beein-

druckend die transparente Darstellung der Finanzen. Sparte Basketball: 4 Landespokale Schleswig-
Holstein (1 x Erwachsene und 3 x Jugendliche); TTC Eckernförder Bucht e.V.: EB-Cup 2019 Tischtennis, 
ca. 250 Teilnehmer (aus der Bundesrepublik; Dänemark und Schweden) - 86:80 gewonnen. 

• Am 05.04.2019 Jahreshauptversammlung des Deutschen Roten Kreuz – Selle. Auch hier transparente 
Darstellung der Aufgaben und Finanzen. 

• Am 14.04.2019 Begleitung der Eröffnung „Boule-Saison“ durch den Sozialverband Deutschland e. V.. 
• Am 04.05.2019 Gründungsfeier „Jugendfeuerwehr“ Kisdorf. Gute Pressemitteilung zu diesem Anlass, 

tolle Veranstaltung. 
• Am 08.05.2019 Begehung Sportplatz mit Ausschussmitgliedern, sowie Bürgermeister Stolze und Herrn 

Hohmann vom Amt Kisdorf. Beabsichtigt war die Meinungsbildung zur heutigen Sitzung (20.05.2019), 
TOP 7. 

• Baugenehmigung für die Naturspielgruppe „Jurte“ liegt vor, befristet bis 27.03.2024. Hier muss noch ge-
klärt werden, wer wann wieder aktiv werden muss. 

• Am 11.06.2019, 11.00 Uhr ist Schlussabnahme Spielplatz „Spuntkissen 3“. Die Vorsitzende und WB Ru-
dolph, Rüdiger werden teilnehmen. 

• Einladung zur ersten Vorbesprechung Kunstwanderung 29.09.2019 am 28.05.2019, 19.30 Uhr, Peerstall. 
Die Vorsitzende hat die Teilnahme abgesagt. WB Rudolph, Rüdiger wird als stellvertretender Vorsitzen-
der teilnehmen.  

• Am 13.04.2019 stellte der SSC Phoenix erneut den Antrag zur Rasensanierung 2019 direkt an die Ge-
meinde Kisdorf über das Amt Kisdorf. Nach Rücksprache mit dem Amt Kisdorf wurde der Antrag auf Zu-
schuss für 2019 abgelehnt, unter Bezugnahme auf den Beschluss des Ausschusses für Jugend, Sozia-
les, Kultur und Sport vom 17.09.2018 und Prüfung des Vertrages durch den Leiter Fachbereich II, die da 
sagt: „Ein Antrag kann gestellt werden, ein Anspruch lässt sich nicht herleiten“. 

• Trotz mehrfachen Mitteilungen der Vorsitzenden in diesem Ausschuss, dass der jetzige Ausbau der KiTa 
ein Maximum darstellt und bei weiteren Neubaugebieten ein zweiter Standort für die KiTa beantragt wer-
den muss, kommt jetzt der Antrag der CDU-Fraktion „Neubau Kindergarten“ im Bau- und Planungsaus-
schuss von der Tagesordnung zu nehmen, um in den Fraktionen neu zu beraten. 
Fakt ist: Die diesbezüglichen Beschlüsse wurden im Ausschuss Jugend, Soziales, Kultur und Sport ein-
stimmig gefasst. Es ist allen bekannt, dass seit 2017 dringender Handlungsbedarf besteht.  
Die geplante Bezugsfertigkeit 08/2019, damit alle Kinder gemäß Liste Kindergarten untergebracht werden 
können, konnte nicht gehalten werden. 
Frau Asmussen plante mit akribischer Kleinarbeit eine Umbesetzung der Gruppen. Etwas Luft gibt die Ju-
rte. Ergebnis Sommer 2020 ist Ultimo. Das jetzt vorliegende Angebot von fast 2 Mio. Euro, incl. Architek-
tenleistung ist bereits jetzt eine Mehrbelastung von fast 400.000,00 Euro, gegenüber dem ersten Angebot  
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vom 14.03.2018 im Bau- und Planungsausschuss. Wegen Architektenwahl wurde das Angebot nicht ange-
nommen. Vorbereitende Maßnahmen, wie Zukauf des Grundstücks sind bereits durchgeführt. 
Um die Kosten nicht noch weiter in die Höhe zu treiben und allen Kindern ab 2020 einen KiTa-Platz zu ge-
währen, fordert die Vorsitzende die CDU-Fraktion auf, den Antrag zurückzunehmen und bei künftigen Pro-
jekten dem Hinweis der Vorsitzenden zu folgen, rechtzeitig /gleichzeitig an die Infrastruktur Kindergarten zu 
denken. 

 
Bürgermeister: 
Keine Fragen. 
 
 
TOP 3:  Fragen der Ausschussmitglieder 

Keine Fragen. 
 
 
TOP 4:  Gedenktafel „Josef Tichy“ 

Enthüllung einer Gedenktafel wird in Kisdorf-Feld am 13.06.2019, um 16.00 Uhr vorgenommen, neben der 
Kfz-Werkstatt Braasch, am Ende des Kistlohweges. Mitglieder des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur 
und Sport werden anwesend sein. 
 
 
TOP 5:  1. Änderung der Nutzungsordnung für den „FriedWald Kisdorf“ der Gemeinde Kisdorf  

Der Mitarbeiter der FriedWald GmbH, Herr Dr. von Schultzendorff, bittet um Änderung der Nutzungsordnung, 
denn der FriedWald Kisdorf erfreut sich seit seiner Eröffnung großer Beliebtheit. Die Kundenwünsche und 
die Erkenntnisse der FriedWald GmbH entwickeln sich indessen immer weiter. Daher soll in Kisdorf, wie 
auch an allen anderen 63 FriedWald-Standorten in Deutschland, das Angebot angepasst werden. 
Mit der angestrebten Änderung der Nutzungsordnung soll den Wünschen der Interessenten und Grabnut-
zungsberechtigten noch besser entsprochen werden. Daher soll das Angebot an Grabstätten transparenter 
und nachvollziehbarer gestaltet und bei der Belegung von Bestattungsbäumen mit Grabstätten besser auf 
die natürlichen Gegebenheiten im einzelnen Waldbestand eingegangen werden. 
Geändert wird der § 2 Abs. 2 bis 4, die FriedWald-Baumtypen werden in einfache Grabarten geändert und 
zwar in „Der Baum im FriedWald“ und „Der Platz im FriedWald“. Die Nutzungsarten „Familienbäume“ und 
„Gemeinschaftsbäume“ sollen zukünftig wegfallen. Im § 8 werden die Markierungsschilder ersetzt durch 
Namenstafeln. Die Anbringung von Namenstafeln wird geregelt. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport empfiehlt der Gemeindevertretung die 1. Änderung 
der Nutzungsordnung für den „ FriedWald Kisdorf“ zu beschließen.                                                (9:0:0) 
 
 

TOP 6:  Naturspielgruppe – Ausweichunterkunft Winterzeit 

Für die Winterzeit benötigt die Naturspielgruppe eine trockene und warme Unterkunft. 
Der Kindergarten Neubau ist bis zum Winter noch nicht fertiggestellt und es muss für die Naturspielgruppe 
eine entsprechende Übergangslösung zur Verfügung gestellt werden. 
Der Konfirmandenraum bietet sich hier an. Die Räumlichkeiten werden nur vormittags benötigt. Die Räum-
lichkeiten wurden in der Vergangenheit bereits durch den Kindergarten genutzt und entsprechend zugelas-
sen. (Sanitär etc. vorhanden.) 
Eventuelle Containerkosten für die Naturspielgruppe könnten somit entfallen. 
Der Bürgermeister wird gebeten, mit der Pastorin Frau Elger zu sprechen, ob eine Nutzung der Naturspiel-
gruppe möglich ist. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss Jugend, Soziales, Kultur und Sport bittet den Bürgermeister mit Frau Ellger zu sprechen, ob 
die Naturspielgruppe in den Wintermonaten die Räumlichkeiten vormittags nutzen kann, bis der Neubau 
Kindergarten fertig gestellt ist. Gegebenenfalls ist ein Mietvertrag zu vereinbaren.           (9:0:0) 
 
 

TOP 7:  SSC Phoenix – Kunstrasen am „Strietkamp“ 

Eine sachbezogene Diskussion hat stattgefunden. Die hohen Kosten für einen Kunstrasen sind bedenklich.  
WB Rudolph, Rüdiger weist nochmals auf hohe Ausgaben für die Gemeinde Kisdorf hin. 
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Kindergarten: 2,4 Mio. Euro. 
Feuerwehr und Bauhof: 3,5 Mio. Euro. 
Neue Sporthalle: 1,6 Mio. Euro. 
Straßenausbau: 60.000,00 €. 
Kunstrasen: 600.000,00 €. 
 

Anmerkung dazu von Bürgermeister Stolze: 
• Bei diesen bevorstehenden Kosten sind evtl. Zuschüsse zu erwarten. 

 
GV Möller, Doris fragte mehrmals den SSC-Phoenix: 
• ob ein Natur/Winterrasen akzeptabel sein könnte. 
Eine präzise Antwort konnte nicht gegeben werden. 
 
Herr Hohmann von der Amtsverwaltung Kisdorf empfiehlt, eventuell einen Brunnen für die Sportplätze zu 
bauen. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss erkennt die Notwendigkeit an. Kunstrasen wird aus finanziellen Gründen abgelehnt. 
                                   (7:2(CDU):0) 
 
 
TOP 8:  Einwohnerfragestunde 

Keine Fragen. 
 
 
Gez.: Ursula Cochu 
  Protokollführerin 



GEMEINDE KISDORF 

- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport -  24568 Kattendorf, den 21.08.2019 
         Eingang Amt:               21.08.2019 
         I 2/pa  [[AKFinanz]] 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nr. 10 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 19.08.2019 

 
 
Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 22.05 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 
 
Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Hroch, Nicole 
GV Kracht, Michael 
WB Joachim, Helmut für GV Meyer, Hermann 
GV Vogel, Gretel 
GV Billep-Türke, Stephan für WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführer 
WB Joachim, Astrid 
WB Rudolph, Mandy 
WB Rudolph, Rüdiger 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
GV Wulf, Bernhard 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf 
Herr Warner, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr König, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Günther; Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Andresen, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Brehm, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Schenkel, BreitenSportVerein Kisdorf e. V 
 
Die Tagesordnung wird nach § 3 Abs. 5 GeschO wie folgt erweitert bzw. geändert: 
Der Vorsitzende beantragt TOP 8 „Nutzungsvertrag“ in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln.            (9:0:0) 
.
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Daraus ergibt sich nun folgende 
 
Tagesordnung: 

01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02.  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

03.  Fragen der Ausschussmitglieder 

04.  Einspruch der CDU zum Protokoll Nr. 9 vom 20.05.2019 

05.  Wartungsverträge 
 hier: Beschlussfassung 
 a) Wartungsverträge, Flutlichtanlage, Beregnungsanlage „Strietkamp 25“ 
 b) Wartungsvertrag, Tribüne in der Mehrzweckhalle 

06.  „Sportförderrichtlinie der Gemeinde Kisdorf“ 
 hier: Beschlussfassung  

07.  Einwohnerfragestunde 

08.  Nutzungsvertrag  – nichtöffentlich 
   hier: Beschlussfassung 

a) Nutzungsvertrag der Gemeinde Kisdorf / SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
b) Nutzungsvertrag der Gemeinde Kisdorf / Mehrzweckhalle BreitenSportVerein Kisdorf e. V. 

 

Öffentlicher Teil: 
 
 
TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr, sie begrüßt die Mitglieder des Ausschusses für Jugend, 
Soziales, Kultur und Sport, Herrn Hohmann von der Amtsverwaltung Kisdorf sowie weitere Gäste und stellt 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
TOP 2:  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters  

Vorsitzende: 
• Am 29.09.2019 findet die Kunstwanderung statt. Hierfür werden wieder Helfer/innen für den Auf-und Abbau  

gesucht. Entsprechende Listen wurden den Fraktionen ausgehändigt. Frau Steiner ist zur kommenden Sitzung  
am 16.09.2019 eingeladen und wird das Programm vorstellen. 

GV Kracht fragt: 
• ob sich auch Teilnehmer aus dem „Wohld“ am Programm beteiligen? 
Vorsitzende: Das ist unbekannt und müsste bei Frau Steiner auf der kommenden Sitzung erfragt werden. 

• Der Kisdorfer Weihnachtsmarkt findet vom 22.11. - 24.11.2019 statt. Auch hierfür werden Helfer/innen  
benötigt. Entsprechende Listen wurden den Fraktionen ausgehändigt. Es wird gebeten, diese zur Okto- 
bersitzung am 21.10.2019 mitzubringen. 

• Der Spielplatz aus dem Projekt „Über den Wolken“ im „Spuntkissen III“ soll Mitte September eingeweiht wer- 
den. Hierüber wurde Frau von Husen, Schule Kisdorf bereits informiert. Der Bauträger wird die kleine Einwei- 
hungsfeier veranstalten. Die Vorsitzende steht in Kontakt und wird den genauen Termin noch bekannt 
geben. 

• Das Pflegezentrum Schröter veranstaltet am Samstag, den 24.08.2019 von 11:00 - 17:00 Uhr ein Sommer-
fest. Die Vorsitzende regt an, sich an diesem zu beteiligen um eben auch mit den Kisdorfer Bewohnern in 
Kontakt zu kommen, die nicht mehr zu uns kommen können. 

• Zum Weltkindertag veranstaltet der Deutsche Kinderschutzbund e.V. (DKSB) Ortsverband Kisdorf ein 
Fest am 20.09.2019 von 15:00 - 18:00 Uhr. Kuchenspenden werden gerne entgegengenommen. 

• Friedhof: Der heiße Sommer im vergangenen Jahr hat dafür gesorgt, dass keine Neuanpflanzungen 
durchgeführt werden konnten. Diese sollen dafür im Herbst 2019 durchgeführt werden und umfassen im 
unteren Bereich (Kubus), an der Grenze links und rechts Platanen. Der Wall rechts und links der Trep-
pe/Abgang wird abgetragen und eine Bepflanzung mit Eibenbüschen vorgenommen. 
Im oberen Bereich wird der nächste Weg mit einer Maulwurfsperre versehen. 
Wildwuchs - aufgelöste Urnengräber - wurden an das Amt Kisdorf gemeldet. 
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Frage an den Bürgermeister: 
• Wie ist der Stand der Übergangsregelung für die Winterunterbringung der Naturspielgruppe gemäß Be-

schluss des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 20.05.2019? 
Die Gespräche sind geführt, allerdings hat die Kirche noch keine Vorstandssitzung abgehalten. 

• KiTa - Kindergartenjahr 01.10.2019 - 30.09.2020. Aufgrund gestiegener Kosten und Anpassung der Tariflöhne  
gibt es eine Kostensteigerung der Beiträge zwischen 2 – 9 Euro. Grundlagenberechnung sind 151 Plätze  
nach der alten Norm. Ab 01.08.2020 neue Kitareform, welche Entlastung Kisdorf hierdurch haben wird kann  
noch nicht eindeutig festgestellt werden. Das Land Schleswig-Holstein stellt 481 Mio. für die Deckelung der  
Beiträge, qualitätssichernde Maßnahmen und kommunale Entlastung zur Verfügung und der Bund weitere  
191 Mio. (für Schleswig-Holstein) bis 2022. Das Geld des Bundes wird für die Deckelung des Fachkraftschlüs- 
sels von 1,5 Erzieher auf 2 Erzieher pro Gruppe eingesetzt. 

Bürgermeister: 
• Der Vandalismus in Kisdorf hat massiv zugenommen. z.B. werden Straßenlaternen und Bänke zerstört und 

beschmiert. Die Polizei ist über die Straftaten informiert und fährt verstärkt Streife. 
• Illegale Müllentsorgung ist ebenfalls ein zunehmendes Problem im Ort. Erst jüngst wurden Teile einer Einbau-

küche im „Wohld“ entsorgt. 
• In Kürze finden Landvermessungen statt um Eigentumsverhältnisse zu klären. 
• Der Verkehrsausschuss hat sich mit einer Geschwindigkeitsreduzierung auf 30 km/h im „Ellernbrook“ beschäf-

tigt. Dabei ist aufgefallen, dass für eine bereits installierte Verkehrsanlage zur Geschwindigkeitsreduzierung 
keine Genehmigung vorliegt. Die Gemeinde muss diese Rückbauen. Der Bürgermeister ist gemeinsam mit 
dem Amt Kisdorf in Gesprächen mit dem Kreis um eine entsprechend notwendige Ortstafel aufzustellen und 
im Anschluss eine Geschwindigkeitsreduzierung im „Ellernbrook“ vorzunehmen. 

 
 
TOP 3:  Fragen der Ausschussmitglieder 

WB Rudolph, Rüdiger: 
• Liegen bereits Anträge für Zuschüsse vor? 
Vorsitzende: Ja, vom Sozialverband. Die Antragsfrist läuft aber noch bis zum 31.08.2019. Die Vorsitzende 
fragt zeitgleich den Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport ob die Ausschussmitglieder alle Anträ-
ge haben möchten oder ob eine tabellarische Auflistung genügt. Es wird um Übermittlung aller Anträge im 
Vorfeld gebeten. 
• In Bezug auf TOP 8. Laufen noch Gespräche mit der Feuerwehr? 
Bürgermeister: Dieses betrifft den Ausschuss für Bau- und Planung. 
• Die Landjugend würde gerne Gespräche mit der Gemeinde führen. 
Bürgermeister: Es sind bereits Gespräche geführt. 
Vorsitzende: Die Landjugend war zur Ausschusssitzung für Jugend, Soziales, Kultur und Sport im März an-
wesend und wurde ebenfalls gebeten Vorschläge zu unterbreiten. Dieses blieb bisher aus. 
• Wie kann es sein, dass eine interne Sitzung stattfindet ohne ein Protokoll zu fertigen und den Bürgermeister 

über diese Sitzung zu informieren? 
Vorsitzende: Es handelte sich bei dem Treffen um keine Sitzung. Die Mitglieder des Ausschusses für Ju-
gend, Soziales, Kultur und Sport haben ein gemeinsames Gespräch geführt. Es wurden alle Mitglieder zu 
diesem Gespräch per Mail eingeladen. 
Bürgermeister: Es ist nicht richtig, dass ich nicht über das Treffen informiert war. Ich war lediglich verhindert  
und konnte nicht teilnehmen. 

GV Hroch, Nicole: 
• Gibt es eine Kostenplanung für Plan B bezüglich Naturrasen? 
Vorsitzende: Nein, der SSC Phoenix Kisdorf e. V. hat bisher nichts vorgelegt. Das Amt Kisdorf ist aber an  
einer Planung dran. 

WB Rudolph, Rüdiger: 
• Gibt es einen Antrag des SSC Phoenix Kisdorf e. V. für Rasenplätze? 
Vorsitzende: Der SSC Phoenix Kisdorf e. V. hat bisher keinen entsprechenden Antrag gestellt. 
 
 
TOP 4:  Einspruch der CDU-Fraktion zum Protokoll Nr. 9 vom 20.05.19 

Die Aufzeichnungen der Vorsitzenden als auch die der Protokollführerin sind gleichlautend mit der Be-
schlussfassung im Protokoll. 
Es ist richtig, dass während der Sitzung über die Bereitschaft weiterer Gespräche für eine Alternative zum  
Kunstrasenplatz gesprochen wurde, allerdings war diese nicht Bestandteil des Beschlussvorschlages. 
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Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport stimmt dem Einspruch der CDU-Fraktion gegen das 
Protokoll Nr. 9 vom 20.05.2019 zu.                                                                  ( 3 : 5(4 WKB/1 FDP) : 1(FDP) ) 
 
 
TOP 5:  Wartungsverträge 
 hier: Beschlussfassung 
 a) Wartungsverträge, Flutlichtanlage, Beregnungsanlage „Strietkamp 25“ 
 b) Wartungsvertrag, Tribüne in der Mehrzweckhalle 

5.a:  Wartungsverträge, Flutlichtanlage, Beregnungsanlage „Strietkamp 25“ 

Für die auf dem Sportgelände des SSC Phoenix Kisdorf e. V vorhandene Flutlichtanlage und Beregnungsan-
lage bestehen derzeit keine Wartungsverträge. Um haftungsrechtliche Ansprüche auszuschließen und neu-
en technischen Anforderungen zu entsprechen, hat die Gemeinde Kisdorf als Eigentümerin der Anlagen  
entsprechende Wartungsverträge abschließen. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport der Gemeinde Kisdorf beauftragt den Bürgermeister 
Wartungsverträge für die Flutlichtanlage und Beregnungsanlage abzuschließen. 

            (9:0:0) 

 
 
5.b:  Wartungsvertrag, Tribüne in der Mehrzweckhalle 

Um haftungsrechtliche Ansprüche auszuschließen und neuen technischen Anforderungen zu entsprechen ist 
für die  in der Mehrzweckhalle vorhandene Tribüne der Abschluss eines Wartungsvertrags erforderlich. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport der Gemeinde Kisdorf beauftragt den Bürgermeister 
einen entsprechenden Wartungsvertrag für die in der Mehrzweckhalle vorhandene Tribüne abzuschließen. 

            (9:0:0) 

 
 
TOP 6:  „Sportförderrichtlinie der Gemeinde Kisdorf“ 
    hier: Beschlussfassung  

Die Arbeitsgemeinschaft-Zuschüsse hat am 22.07.2019 im Margarethenhoff statt gefunden. Die Richtlinien 
fanden Zuspruch und gingen am 23.07.2019 per Mail an alle Ausschussmitglieder zur Beratung in den Frak-
tionen. Eine Meldung zwecks Änderungs- oder Ergänzungswünsche ging vor der Sitzung aus keiner Fraktion 
ein. 

GV Hroch, Nicole: 
• Das Schreiben des SSC Phoenix Kisdorf e. V ging nicht an die Mitglieder der Arbeitsgemeinschaft-

Zuschüsse. Betrifft dieses Schreiben neben dem Vertrag auch die Richtlinie? 
Vorsitzende: Ja. Die Richtlinie ist transparent und hat nichts mit den möglichen Beantragungen zu tun. 
Die Auszahlung der Zuschüsse z.B. an den SSC Phoenix Kisdorf e. V wird dadurch auch nicht geringer, im 
Gegenteil. Wir benötigen die Richtlinie jetzt dringend um die Haushalte für nächstes Jahr zu veranschlagen 
und die Zuschussanträge zu bearbeiten. Es gibt uns somit eine deutlich größere Sicherheit im Haushalt. 
 
GV Kracht, Michael: 

• Unter Punkt 2.3 wird die Formulierung „sollen“ benutzt. Ist diese „müssen“ gleichzusetzen? 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf: Ja, sollen = müssen. 
• Was ist der Unterschied zwischen Kunstrasen (KR) und Kunstrasen (KS)? 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf: Das sind unterschiedliche Füllstoffe. 

Um die derzeit recht unterschiedliche Förderung der Sportvereine in der Gemeinde Kisdorf gerechter und 
transparenter zu gestalten hat sich ein Arbeitskreis mit dieser Thematik beschäftigt. Als Grundlage für zu-
künftige Förderungen wurde eine Sportförderrichtlinie erarbeitet. 
Die Bezuschussung der ortansässigen Sportvereine soll zukünftig auf der Grundlage dieser Sportförderricht-
linie erfolgen. Um eine gerechtere und transparente Förderung zu gewährleisten, soll sich der zukünftige 
Förderbetrag für den jeweiligen Sportverein aus mehreren Förderteilen zusammensetzen: Anzahl der Ver-
einsmitglieder, Anzahl der minderjährigen Vereinsmitglieder, feste Zuschüsse für die Unterhaltung von 
Sportplätzen, gedeckelte Nutzungsentgelte für die Nutzung der Mehrzweckhalle. 
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Darüber hinaus soll diese Richtlinie die Bezuschuss für die Sanierung und Unterhaltung vorhandener Sport-
flächen, für die Schaffung neuer Sportflächen und für die Beschaffung von Sportgeräten regeln. 
 
 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport der Gemeinde Kisdorf empfiehlt der Gemeindevertre-
tung Kisdorf die beigefügte Sportförderrichtlinie zu beschließen.              (9:0:0) 
 
 

TOP 7:  Einwohnerfragestunde 

Herr Deike: 
• Der SSC Phoenix Kisdorf e. V. hat und wird nie eine Zusage zur Wartung der Flutlichtanlage machen. Sie 

war auch nicht Bestandteil des Vertrages aus 2012. 
Vorsitzende: Dieses wurde mir so von meinen Vorgängern übermittelt und zeigt wie notwendig schriftliche 
Vereinbarungen sind. Mündliche Absprachen sind nach Vorstandswechsel kaum noch rekonstruierbar. 
 
 
Der Vorsitzende stellt die Nichtöffentlichkeit her.  
 

Ende des öffentlichen Teils / Nichtöffentlicher Teil wird nur an Berechtigte versandt. 



Kisdorf, Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport Nr. 10 vom 19.08.2019 

 
Seite 6 
 



Kisdorf, Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport Nr. 10 vom 19.08.2019 

 
Seite 7 
 

Nichtöffentlicher Teil 
 
 
TOP 8:  Nutzungsvertrag  
 hier: Beschlussfassung 

 a) Nutzungsvertrag der Gemeinde Kisdorf / SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
 b) Nutzungsvertrag der Gemeinde Kisdorf / Mehrzweckhalle BreitenSportVerein  
     Kisdorf e. V. 

 
 
 
 
Gez.: Stephan Billep-Türke 
  Protokollführer 



GEMEINDE KISDORF 

- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport -  24568 Kattendorf, den 09.09.2019 
- Bau- und Planungsausschuss -    Eingang Amt:               05.09.2019 
         I 3/mü/sc  [[AKFinanz]] 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
«Anrede» 
«Vorname» «Nachname» 
«Straße_Hnr» 
«Postleitzahl» «Wohnort» 
 
 
 
 
 
 
 
 

Gemeinsame Sitzung 
 
 

Nr. 11 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 27.08.2019 

Nr. 15 – Bau- und Planungssauschuss vom 27.08.2019 

 
 
 
«Anrede2» «Nachname», 
 
nachstehende Protokollabschrift erhalten Sie für Ihre Akten: 
 
Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.00 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 
 
Mitgliederzahl: 9     Mitgliederzahl: 9 
 
Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport Bau- und Planungsausschuss 
 
Anwesend stimmberechtigt:    Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) (ab TOP 4) GV Meyer, Hermann (Vorsitzender) 
GV Dr Seeger, Jörg für WB Cochu, Ursula GV Dammann, Wiebke – zugleich Protokollführerin** 
GV Meyer, Hermann     GV Vogel, Gretel 
GV Kracht, Michael     GV Billep-Türke, Stephan 
GV Biemann, Axel für WB Rudolph, Rüdiger  WB Schippmann, Thomas 
GV Hroch, Nicole     WB Joachim, Helmut 
GV Vogel, Gretel     WB Herklotz, Rabea  
WB Joachim, Astrid       
WB Rudolph, Mandy 
 
        Nicht anwesend: 
        GV Schöppach, Klaus 
        WB Wähling, Stefan 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
Herr Wulf, Architekturbüro Karsten Wulf 
 
 
(** GV Dammann ist Protokollführerin für beide Ausschüsse während der gemeinsamen Sitzung) 
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Tagesordnung: 

01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02.  Mitteilungen des Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

03.  Fragen der Ausschussmitglieder 

04.  Neubau einer Kindertagesstätte 
   hier: Vorstellung eines ersten Entwurfes 

05.  Einwohnerfragestunde 
 

 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Leitung der gemeinsamen Sitzung wird durch den Vorsitzenden des Bau- und Planungsausschusses, 
GV Meyer, erfolgen. 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 

TOP 2:  Mitteilungen des Vorsitzenden und des Bürgermeisters  

Vorsitzender: 
Keine Mitteilungen. 
 
Bürgermeister: 
Keine Mitteilungen. 
 

 

TOP 3:  Fragen der Ausschussmitglieder 

Keine Fragen. 
 

 

TOP 4: Neubau einer Kindertagesstätte 
  hier: Vorstellung eines ersten Entwurfes 

Der Architekt Herr Wulf, Architekturbüro Karsten Wulf, stellt den ersten Planungsentwurf für die neue KiTa 
vor. Die Anwesenden stellen fest, dass die vorgestellte Planung u.a. eine viel größere Gebäudefläche mit 
insgesamt viel weitreichenderer Ausstattung als ursprünglich vorgesehen beinhaltet. Im Laufe der Sitzung 
wird klar, dass zwischenzeitlich ein Termin mit Frau Nenz, Amt Kisdorf, dem Architekten Herrn Wulf, Archi-
tekturbüro Karsten Wulf, und Frau Asmussen, KiTa-Leitung, stattgefunden hat. Die Gemeinde war nicht be-
teiligt. Auf dieser Basis macht eine weitere Besprechung keinen Sinn. 
 
Bürgermeister Stolze koordiniert einen Termin für eine Arbeitsgruppe mit folgenden Beteiligten: 

Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Meyer, Hermann (Vorsitzender) 
GV Hroch, Nicole 
WB Herklotz, Rabea 
Frau Nenz, Amt Kisdorf 
Frau Asmussen, KiTa 
Herr Wulf, Architekturbüro Karsten Wulf 

 
In diesem Termin der Arbeitsgruppe soll das Anforderungsprofil für die neue KiTa inkl. der gesetzlichen Not-
wendigkeiten geklärt werden. 
 
 

TOP 5:  Einwohnerfragestunde 

Keine Fragen. 
 
 
Gez.: Wiebke Dammann 
  Protokollführerin 



GEMEINDE KISDORF 

- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport -  24568 Kattendorf, den 18.09.2019 
         Eingang Amt: 17.09.2019 
         I 2/pa  [[AKFinanz]] 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nr. 12 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 16.09.2019 

 
Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.20 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 
 
Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Kracht, Michael 
GV Meyer, Hermann 
GV Vogel, Gretel 
WB Hilbert, Henriette für GV Hroch, Nicole 
WB Sielck, Anja für WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführerin 
WB Heberle, Helmut für WB Joachim, Astrid 
WB Rudolph, Mandy 
WB Rudolph, Rüdiger 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf 
Frau Steiner, Kunstwanderung 
Herr Warner, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Brehm, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Coldewe, Vorstand SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Herr Schenkel, BreitenSportVerein Kisdorf e. V. 
Herr Kortum, Sozialverband Deutschland e.V. Ortsverein im Landesverband Schleswig-Holstein 
Frau Benthack, Sozialverband Deutschland e.V. Ortsverein im Landesverband Schleswig-Holstein 
 
Die Tagesordnung wird nach § 3 Abs. 5 GeschO wie folgt erweitert bzw. geändert: 
 
Die Vorsitzende stellt den Antrag den TOP 7 „Brandschutzsanierung in der KiTa Sonnenschein, „Etzberg“ 
63, Kisdorf“ neu in die Tagesordnung mit aufzunehmen. Die Einwohnerfragestunde verschiebt sich somit auf 
TOP 8.                     (9:0:0) 
.
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Daraus ergibt sich nun folgende 
 
Tagesordnung: 

01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02.  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

03.  Fragen der Ausschussmitglieder 

04.  Kunstwanderung: Frau Steiner berichtet 

05.  Zuschussanträge 2020 

06.  Reparatur Skaterbahn 

07.  Brandschutzsanierung in der KiTa Sonnenschein, „Etzberg“ 63, Kisdorf  

08.  Einwohnerfragestunde  

 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Mitglieder des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur 
und Sport sowie weitere Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
Die wählbare Bürgerin Henriette Hilbert wird zu Beginn der Sitzung im Ausschuss für Jugend, Soziales, Kul-
tur und Sport von der Vorsitzenden per Handschlag verpflichtet. 
 
 
TOP 2:  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters  

Vorsitzende: 
• Herr Schiller beschäftigt sich seit Jahren mit der Geschichte Kisdorf und hat hierzu auch schon einige 

Bücher veröffentlicht. Seine Frage: „Der 10. Längengrad geht durch Kisdorf und ist von geographischer 
Bedeutung. Hat der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport Interesse daran, sich mit diesem 
Thema zu beschäftigen? 

Die Vorsitzende bittet um Beratung in den Fraktionen, ob der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und 
Sport hier aktiv werden soll! 
• Der Verlag inixmedia nord/west GmbH hat zwecks Neuauflage der Broschüre „Amt Kisdorf“ bereits Kon-

takt mit dem Amt Kisdorf aufgenommen. Eine Neuauflage der Kisdorfer Broschüre steht ebenfalls an. 
Die Vorsitzende wird sich entsprechende Infos hierzu beim Amt Kisdorf einholen und der Ausschuss für Ju-
gend, Soziales, Kultur und Sport muss dann hierzu tätig werden. Hinweis: Nach jeder Kommunalwahl ist 
eine Neuauflage erforderlich. 
• Der Spielplatz „Spuntkissen III“, Schulprojekt „Wolken“ wird demnächst fertiggestellt und mit einer kleinen 

Einweihungsfeier am 02.10.2019, 16.00 Uhr seitens des Bauträgers in Betrieb genommen. Die Schule; 
Frau von Husen sowie Frau Koch, die das Schulprojekt geleitet haben, wurden bereits durch die Vorsit-
zende informiert und eingeladen. Wer aus dem Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport möch-
te, kann ebenfalls daran teilnehmen. Für die Planung sollte bis spätestens 23.09.2019 eine Rückmeldung 
an die Vorsitzende erfolgen. 

• Tannenbaumschmücken findet am 30.11.2019, 16.00 Uhr statt. Auch hier werden wieder Helfer für den 
Aufbau ab 15.00 Uhr und den Service ab 16.00 Uhr benötigt. WB Rudolph, Rüdiger wird gebeten die 
Vorsitzende an diesem Termin zu vertreten. Der jährlich wiederkehrende Antrag zu dieser Aktion wird von 
der Vorsitzenden entsprechend gestellt. 

• SSC Phoenix Kisdorf e. V. hat am 06.09.2019 auf seiner Mitgliederversammlung einen neuen Vorstand 
gewählt. Kontakt zum neuen Vorstand ist bereits hergestellt. Ein erstes Treffen findet demnächst statt. 
Die Vorsitzende erwähnt, dass seit Jahren ein Protokoll der Mitgliederversammlung an den Bürgermeister 
sowie an die Vorsitzende versandt wurde. Wir sind auf einem guten Weg. 

• Auf der KiTa Beiratssitzung am 11.09.2019 informierte Frau Asmussen, dass die Kirche übergangsweise 
die Räumlichkeiten in den Wintermonaten für die Jurtegruppe zur Verfügung stellt. Die Modalitäten wer-
den vertragsmäßig direkt zwischen Kirche und KiTa abgeschlossen. 

 
Bürgermeister: 
• Der „Etzberg“ ist fast fertig. Hier steht nur noch der Austausch der Leuchtmittel aus. 
• Die Vermessung der Grundstücke (Gemeinde/Privat) ist weiter in Bearbeitung. 
• Die Arbeitsgemeinschaft zur Kindergarten Erweiterung hat sich das erste Mal getroffen und konstruktive 

neue Ansätze erarbeitet, die jetzt vom Architekten umgesetzt werden müssen. Genaue Daten und Zahlen 
können noch nicht genannt werden.  

 
 



Kisdorf, Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport Nr. 12 vom 16.09.2019 

 
Seite 3 
 
GV Vogel, Gretel fragt:  
• Wie ist das Zeitfenster? 
Sofort. 
 
 
TOP 3:  Fragen der Ausschussmitglieder 

WB Rudolph, Rüdiger berichtet von der Mitgliederversammlung vom 06.09.2019, SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
Die Vorsitzende fragt nach:  
• Welche Frage notiert werden soll?  
Konkrete Antwort wurde nicht gegeben. 

WB Heberle, Helmut: 
• Weshalb ein Gutachten zum Vogelschießverein und wer trägt die Kosten? 
Das ist Standard, wurde nur nie den Zuschussanträgen beigefügt. Die Kosten trägt der Veranstalter. 

GV Vogel, Gretel: 
• Wie geht es rasenmäßig beim SSC Phoenix Kisdorf e. V. weiter, es wurde ja Handlungsbedarf seitens 

des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur und Sport festgestellt und beschlossen? 
Das ist alles im Plan, aber vorrangig ist zurzeit, dass die Gemeinde dem Sportverein hilft einen soliden 
Grundstock aufzubauen, der transparent und planungssicher für alle Beteiligten ist. Dazu gehört, dass 
schnellstmöglich die Verträge abgeschlossen werden. Hierzu sind bereits weitere Gespräche mit dem neu 
gewählten Vorstand vereinbart. 
 
WB Rudolph, Mandy fragt nach: 
• Mängelbeseitigung (Kinderschaukel) Spielplatz „Steenkamp“? 
Wurde direkt an das Amt Kisdorf weitergeleitet und durch den Bauhof erledigt. 

GV Kracht, Michael: 
• Wie geht es weiter mit der Gedenktafel „Josef Tichy“? 
Bürgermeister Stolze ist hier im Gespräch und wird auf der nächsten Sitzung hierzu berichten. 
• Wie ist die Planung für das Jubiläum „500 Jahre Kisdorf“ im nächsten Jahr? 
Ist Hauptthema auf der nächsten Sitzung im Oktober. 
 
 
TOP 4:  Kunstwanderung: Frau Steiner berichtet 

Die Kunstwanderung am Sonntag, den 29.09.2019 hat in diesem Jahr 39 Teilnehmer, die sich auf 13 Stand-
orte in Kisdorf verteilen. Die Presse ist informiert, Flyer und Plakate sind verteilt. Startpunkt ist der Marga-
rethenhoff, dort wird auch der Plan mit den Standorten ausgegeben. Zum Aufbau ab 12.00 Uhr am Samstag, 
den 28.09.2019 werden noch kräftige Männer gesucht. SSC Phoenix Kisdorf e. V. will helfen. Für die Kaffee-
tafel werden noch Kuchenspenden benötigt. Die diesjährigen Einnahmen sollen jeweils zu 50 % an die Tau-
sendfüßler und zur Orgelsanierung gespendet werden. Die Vorsitzende bedankt sich bei Frau Steiner für 
den ausführlichen Bericht. 
 
 
TOP 5:  Zuschussanträge 2020 

Die Vorsitzende erklärt hierzu folgendes: 
Gemäß der im Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport beschlossenen Sportförderrichtlinie wurde 
beim BreitenSportVerein Kisdorf e. V. die Meldeliste zum 01.01.2019 an den Landessportverband Schles-
wig-Holstein (LSV) zur Berechnung nachgefordert. Es ergab sich eine Änderung des zu berechnenden Fak-
tors für die Jugend und wurde mündlich vorgetragen. Die Beträge der Zuschüsse für BreitenSportVerein 
Kisdorf e. V. und SSC Phoenix Kisdorf e. V. sind in der Gesamtsumme mit der geleisteten Summe aus den 
Vorjahren pari. Beim TC-Kisdorf e.V. wird die Jugendförderung gemäß Sportförderrichtlinie berücksichtigt. 
Zur Bezuschussung Lagergebäude wurde der TC-Kisdorf e.V. (TCK) informiert, sich mit dem Kreistennisver-
band (KTV) bzw. Kreissportverein (KSV) in Verbindung zu setzen. 
 
WM Rudolph, Rüdiger moniert, dass die Zuschussanträge der sozialen Bereiche zu hoch sind.  
 
Abstimmungen: Zuschuss-Tabelle (siehe Anlage): 

Rubrik  Vereine und Verbände              (9 : 0 : 0) 
Sonstiges                (9 : 0 : 0) 
Bauliche und sonstige Sozialeinrichtungen der Gemeinde          (9 : 0 : 0) 
Mitgliedschaften*               (9 : 0 : 0) 
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Bürgermeister Stolze merkt an, dass die Beiträge für den Schleswig-Holstein-Gemeindetag (3.000,00 €) 
seiner Ansicht nach nicht gerechtfertigt sind. Er lässt es auf dem Amt Kisdorf prüfen inwieweit eine Teilnah-
me verpflichtend für die Gemeinde ist, ggf. soll die Mitgliedschaft gekündigt werden (2021). 
 
 
TOP 6:  Reparatur Skaterbahn  

Die Bahnen auf dem Skaterplatz sind teils durch Gewalteinwirkung und teils durch Umwelteinflüsse nachhal-
tig beschädigt. Eine Überprüfung durch den Bauhof hat den Bürgermeister dazu veranlasst, den Platz wegen 
Unfallgefahr zu sperren. Die vorhandenen Bahnen wurden relativ stark frequentiert, so dass es eine Erneue-
rung der Bahnen für die sportliche Betätigung der Kisdorfer Jugend wünschenswert ist. Durch die Witte-
rungseinflüsse scheidet die Verwendung von Holz als Baumaterial aus. Alternativ könnten Bahnen aus Edel-
stahl oder aus Beton aufgestellt werden.  
 
Beschluss: 

Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport der Gemeinde Kisdorf bittet den Bürgermeister die 
Verwaltung Kisdorf zu beauftragen eine Kostenaufstellung für die alternativen Bahnen zu fertigen. 
                              (9 : 0 : 0) 

 
 
TOP 7:  Brandschutzsanierung in der KiTa Sonnenschein, „Etzberg“ 63, Kisdorf  

Die Preisanfrage für die Brandschutzsanierung in der KiTa Sonnenschein wurde durchgeführt. Für sämtliche 
Gewerke wurden Angebote abgegeben. Die gesamte Auftragssumme beträgt € 83.470,42. Es wird eine 
neue Brandschutztür im Flurbereich eingebaut, es erfolgt der Einbau eines zweiten Fluchtweges in einem 
Gruppenraum, es wird im gesamten Gebäude eine Brandmeldeanlage eingebaut und zusätzlich wird die 
Außenanlage verbessert. Es liegt ein Förderbescheid über eine Förderung aus dem KiTa-Sofortprogramm 
(IMPULS) in Höhe von € 43.500,00 vor. 
 
Die Aufträge sollen wie folgt vergeben werden: 
Tischlerarbeiten  Firma Lohse, Kisdorf     3.562,86 € 

Elektroarbeiten   Firma BEH, Stuvenborn   23.743,95 € 

Trockenbau   Firma Hamdorf, Fahrenkrug    3.797,76 € 

Malerarbeiten   Firma Möller, Kattendorf    1.579,73 € 

Metallbau   Firma Stark, Wahlstedt   11.346,79 € 

Erdarbeiten   Firma Kaden, Bad Segeberg  39.439,34 € 

Gesamt         83.470,42 € brutto 

 
Zu den Baukosten kommen noch die Architektenleistungen hinzu. Außerdem muss aufgrund geänderter 
Raumaufteilungen, die beim Neubau des Gebäudes damals nicht beantragt und von der Brandschutzdienst-
stelle des Kreises Segeberg bemängelt wurden, ein neuer Bauantrag gestellt werden. Diese Arbeiten wer-
den auch vom Architekten Herrn Moss auf Stundenbasis durchgeführt. Ausreichende Haushaltsmittel stehen 
bei der Kostenstelle 03/3.6.5.10/3027.785100 zur Verfügung. 
 
Beschluss: 

Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport beschließt die Auftragsvergabe an die oben genann-
ten Firmen. Der Bürgermeister wird beauftragt, die Aufträge zu erteilen.  
                              (9 : 0 : 0) 
 
 
TOP 8:  Einwohnerfragestunde 

Herr Schenkel:  
• Wie ist der Stand? Mietkosten an Nutzer der gemeindeeigenen Liegenschaften in Rechnung zu stellen. 
Ist in Arbeit. 
 
 
 
Gez.: Anja Sielck 
     Protokollführerin 

 



GEMEINDE KISDORF 

- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport -  24568 Kattendorf, den 29.10.2019 
         Eingang Amt: 28.10.2019 
         I 2/pa  [[AKFinanz]] 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nr. 13 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 21.10.2019 

 
«Anrede2» «Nachname», 
 
Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.10 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 
 
Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Billep-Türke, Stephan für WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführer 
GV Kracht, Michael 
GV Meyer, Hermann 
GV Vogel, Gretel 
WB Hilbert, Henriette für GV Hroch, Nicole 
WB Joachim, Astrid 
WB Rudolph, Mandy 
WB Rudolph, Rüdiger 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
 
.
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Tagesordnung: 
 
01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02.  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

03.  Fragen der Ausschussmitglieder 

04.  Jubiläen 

05.  Probebohrung für eine Brunnenanlage 
   hier: Beschlussfassung 

06.  „500 Jahre Kisdorf“ 

07.  Einwohnerfragestunde  

 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt die Beschlussfä-
higkeit fest. 
 
 
TOP 2:  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters  

Vorsitzende: 
• Sportförderung: Auf Antrag durch GV Huffmeyer, Hannelore wurde auf der vergangenen Gemeindever-

tretersitzung eine Änderung der Formulierung in § 4.3. der Sportförderrichtlinie angenommen und mit die-
ser Änderung die Richtlinie durch die Gemeindevertretersitzung einstimmig beschlossen. Die Verträge 
werden zeitnah mit dem SSC Phoenix Kisdorf e.V. und dem BreitenSportVerein Kisdorf e.V. unterzeich-
net. 

• Die Zusammenarbeit mit dem neuen Vorstand des SSC Phoenix Kisdorf e.V. läuft sehr gut. Aktuell wer-
den folgende Dinge geklärt: 
1. Wasserversorgung zur Bewässerung der Spielfelder 
2. die Container aus dem Altbestand 
3. Sanierung der Spielflächen 

• Helferlisten für den „Weihnachtsmarkt“ bitte zur nächsten Sitzung am 18.11.2019 mitbringen. 
• Liste für das Tannenbaumschmücken am 30.11.2019 wurde an die Fraktionen verteilt und wird dem Pro-

tokoll nochmal beigefügt. Diese bitte auch zur nächsten Sitzung am 18.11.2019 mitbringen. 
• Gibt es schon Fraktionsergebnisse zum Thema „10. Längengrad“ durch Kisdorf? Eine Einladung wird zur 

Januarsitzung erfolgen. 
• Neuauflage der Broschüre „Kisdorf“. Die Vorsitzende regt an auf eine eigene Broschüre für die Gemeinde 

zu verzichten und sich der Broschüre für das Amt Kisdorf zu bedienen. Dies wird in den Fraktionen bera-
ten. 

• Einweihung des Spielplatzes am „Spuntkissen / Krögerskoppel“ findet am 24.10.2019 statt. Alle einge-
gangenen Rückmeldungen zur Teilnahme wurden an die LEG Entwicklung GmbH gemeldet. 

• Am 28.10.2019 findet das nächste Treffen der „Arbeitsgemeinschaft-KiTa Neubau“ statt. Bitte auf die 
Verschiebung des Beginns von 17.30 Uhr auf 18.30 Uhr achten. 

• Rückmeldung aus der Kunstwanderung war positiv. Wenn die Gemeinde zustimmt, soll eine Wiederho-
lung in 2021 stattfinden. Die geplante Spendenaktion hat bis dato ca. 650,00 Euro eingebracht. Die 
Übergabe der Spenden soll auf dem Neujahrsempfang 2020 stattfinden. 

• Zur kommenden Sitzung am 18.11.2019 werden die Fraktionen gebeten, ihre Vorschläge für die Ehrun-
gen auf dem Neujahrsempfang zu unterbreiten. Benötigt werden wie „üblich“ ein Bürger- und ein Jugend-
preis. Dieser TOP wird auf der kommenden Sitzung nichtöffentlich beraten. 

• TÜV-Berichte für die Spielplätze liegen vor. Es besteht für die Zukunft Handlungsbedarf. Beratung und 
Vorstellung auf der kommenden Sitzung. 

• Seit kurzem steht der „Margaretenhoff“ als auch der „Bismarckplatz“ unter Denkmalschutz. Es muss ge-
klärt werden welche Auswirkungen das für den Ausschuss Jugend, Soziales, Kultur und Sport und natür-
lich für die Gemeinde hat. 

• Skaterbahn-Stand ist in Arbeit.  
 
Bürgermeister: 
• Der Neujahrsempfang der Gemeinde wird am 12.01.2020 stattfinden. 
• Das Grünkohlessen der Gemeinde Kisdorf wird am 31.01.2020 stattfinden. 
• Bezüglich des neu eingerichteten Denkmalschutzes des „Bismarckplatzes“ wird Bürgermeister Stolze 

klären, ob das traditionelle Tannenbaumschmücken so stattfinden kann. 
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• Bürgermeister Stolze berichtet von einem schweren Unfall mit Todesfolge am heutigen Vormittag. Bei 

dem Unfall in der Einmündung „Mühlenredder“ von der „Henstedter Straße“ kommend ist ein 11 jähriges 
Mädchen auf ihrem Fahrrad durch einen PKW angefahren worden und ihren schweren Verletzungen 
noch am Unfallort erlegen.  

 
 
TOP 3:  Fragen der Ausschussmitglieder 

WB Meyer, Hermann: 
• Die kommende Sitzung des Bau- und Planungsausschusses wird voraussichtlich in der Feuerwehr statt-

finden. 
• Wie weit ist der Stand für die Schulsporthalle? 
Gehört in den Schulverband. 
 
GV Billep-Türke, Stephan: 
• Die Infotafeln im Ort sollten neben einer Reinigung auch neu bestückt werden. Hierfür schlägt GV Billep-

Türke, Stephan vor, neben einer aktualisierten Karte auch die Ausflugsziele in Kisdorf attraktiv darzustel-
len. Eventuell ließe sich dieses über ein Schulprojekt darstellen.  

 
GV Kracht, Michael: 
• Wie ist der aktuelle Stand bezüglich der Sanierung des Grandplatzes und sind die Förderungen hierfür 

beantragt? 
Es ist kein Antrag gestellt, da sonst Fördermittel zurückgefordert würden. Zunächst muss die Wasserversor-
gung zur Bewässerung der Spielfelder geklärt werden. Einen Zugriff auf die Landesmittel gäbe es nur, wenn 
die neu hergerichteten Felder eine längere Lebensdauer aufweisen würden. Da dieses nur mit einem Kunst-
rasenplatz gegeben wäre ist keine Förderung aus Landesmitteln aktuell möglich. 
 
 
TOP 4:  Jubiläen 

• Bürgermeister Stolze berichtet, dass die Anzahl der 80 und 85 jährigen Bürger sehr hoch sei und wir ak-
tuell ca. 2.500,00 Euro für Jubilare ausgeben. Er weißt darauf hin, dass die Listen vom Amt Kisdorf weit 
im Voraus erstellt würden und somit eine Aktualität nicht immer gewährleistet sei. Er schlägt vor, dass wir 
für die Jubilare zum 80. und 85. Geburtstag gemeinsame Feste veranstalten und dort die Ehrungen 
durchführen. Zudem würde auch so der soziale Kontakt untereinander gefördert. Von diesem Vorschlag 
ausgenommen bleiben alle anderen Jubilare ab 90 Jahre, sowie die Goldhochzeiten etc. 

Geht zur Beratung in die Fraktionen. 
 
 
TOP 5:  Probebohrung für eine Brunnenanlage 
 hier: Beschlussfassung 

Die Bewässerung auf den Spielflächen des SSC Phoenix Kisdorf e. V. erfolgt derzeit mit Wasser des Eigen-
betriebs Wasserversorgung. Um festzustellen, ob die Bewässerung durch eine Brunnenanlage günstiger 
wird, ist eine Probebohrung vorzunehmen. Hierbei wird dann die Bohrtiefe ermittelt und die Qualität des 
Wassers wird geprüft.  
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport der Gemeinde Kisdorf beauftragt den Bürgermeister 
die Probebohrung und die Wasseruntersuchung zu veranlassen.             (9:0:0) 

 
 
TOP 6:  „500 Jahre Kisdorf“ 

Die Vorsitzende berichtet, 
• dass laut Archivarin der Gemeinde die erste urkundliche Erwähnung Kisdorf im Jahre 1523 war. Daher 

wird die „500 Jahr Feier“ für das Jahr 2023 festgelegt. 
• Für die Organisation der Feier sollen sich die Fraktionen beraten. Bürgermeister Stolze schlägt vor, eine 

Arbeitsgemeinschaft  zu gründen. 
 

Weiterhin wurde aus dem Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport angeregt: 
• Einbeziehung der Vereine und Verbände in Kisdorf. 
• Überlegung zu einer Feierwoche oder über das Jahr verteilt unterschiedliche Veranstaltungen wie z. B. 

Sportturniere etc. 
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TOP 7:  Einwohnerfragestunde 

Herr Schenkel, BreitenSportVerein Kisdorf e.V.:  
• Bedankt sich für die gute Arbeit der Ausschussvorsitzenden, insbesondere für die neuen Verträge der 

Sportförderung. 
 
Frau Joachim: 
• Wer pflegt Wikipedia in Bezug auf Kisdorf? 
Niemand. 
 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 21.10 Uhr. 
 
 
 
Gez.: Stephan Billep-Türke 
     Protokollführer 

 



GEMEINDE KISDORF 

- Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport -  24568 Kattendorf, den 17.12.2019 
         Eingang Amt: 17.12.2019 
         I 2/pa  [[AKFinanz]] 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nr. 14 – Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport vom 18.11.2019 

 
Beginn: 20.00 Uhr, Ende: 21.30 Uhr, Kisdorf, Margarethenhoff 
 
Mitgliederzahl: 9 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Huffmeyer, Hannelore (Vorsitzende) 
GV Billep-Türke, Stephan für WB Cochu, Ursula – zugleich Protokollführer 
GV Kracht, Michael 
GV Meyer, Hermann 
GV Vogel, Gretel 
GV Hroch, Nicole 
WB Joachim, Astrid 
WB Rudolph, Mandy 
WB Rudolph, Rüdiger 
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Stolze, Wolfgang 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf 
Vorstand der Landjugend Kisdorf 
Vorstand des SSC Phoenix Kisdorf e. V. 
 
 
Die Tagesordnung wird nach § 3 Abs. 5 GeschO wie folgt erweitert bzw. geändert: 
 
Die Vorsitzende stellt für den TOP 10 „Ehrungen Neujahrsempfang 2020“ den Antrag auf Nichtöffentlichkeit. 
                      (9:0:0) 
Die Vorsitzende erweitert die Tagesordnung um den TOP 7.3 „Gastronomie im Sportlerheim“.  
                      (9:0:0) 
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Tagesordnung: 
 
01. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02. Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

03.  Fragen der Ausschussmitglieder 

04.  Helferlisten: Weihnachtsmarkt, Tannenbaumschmücken 

05. Jubiläen 
 hier: Ergebnis aus den Fraktionen 

06.  Broschüre Kisdorf 
 hier: Ergebnis aus den Fraktionen 

07.  SSC Phoenix Kisdorf e.V. 
        7.1 Sanierung Tennensportplatz 
        hier: Beschlussfassung 
        7.2 Beregnungsbrunnen inkl. Beregnungsanlage 
        hier: Beschlussfassung 
        7.3 Gastronomie im Sportlerheim 

08.   Landjugend Kisdorf 
  hier: Aussprache über die Vorkommnisse und die weitere Vorgehensweise 

09.  Einwohnerfragestunde 

10.  Ehrungen Neujahrsempfang 2020 – nichtöffentlich 

 

 

Öffentlicher Teil: 
 

 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 20.00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt die Beschlussfä-
higkeit fest. 
 
 
TOP 2:  Mitteilungen der Vorsitzenden und des Bürgermeisters  

Vorsitzende: 
• Die Einladung von Herrn Peter Schiller zum Thema „10 Längengrad durch Kisdorf“ wurde für den 

20.01.2020 bestätigt  
• Die Eröffnung des Spielplatzes „Krögerkoppel“ am 23.10.2019 wurde gut angenommen. Eine Presseinfo 

wurde veröffentlicht. 
• DKSB (Deutscher Kinderschutzbund Ortsverband Kisdorf e. V.) - Martinsmarkt war am 10.11.2019 wieder 

ein voller Erfolg. Der Bürgermeister hat im Namen der Gemeinde einen „Schnullerbaum“ gespendet. Der 
„Schnullerbaum“ ist eine dänische Tradition. 

• Termine für die Sitzungen des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur und Sport in 2020 sind festge-
legt und liegen dem Protokoll als Anhang bei. 

• Im Ausschuss für Finanzen und Bilanzprüfung vom 13.11.2019 wurde die Gründung einer AG zur Pla-
nung und Entwicklung des Margarethenhoffes als „Dorfhaus“ besprochen. Dieses geht in die Fraktionen 
zur Beratung. Gewünscht werden je 2 Teilnehmer aus jeder Fraktion sowie der Trägerverein und die 
Pächter des Margarethenhoffes.  

• 500 Jahre Kisdorf / Februarsitzung 2020, danach eventuell AG für die Planung / Märzsitzung 2020 mit 
Vereinen und Verbänden. 

 
• KiTa – Erweiterung: 
Der Geplante Zeitpunkt zur Fertigstellung am 01.08.2020 kann nicht eingehalten werden. (Anmerkung GV 
Meyer, Hermann: die Bauzeit beträgt ca. 13 Monate) 
Möglichkeiten für eine Übergangsregelung: 
a) Kisdorf könnte einen eigenen Waldkindergarten gründen. 
b) Vorläufig eine zweite Jurte für ca. 4.000,00 EUR oder eine Faltgarage für ca. 1.000,00 EUR. 
c) Nutzung des alten Übungsraumes des Theaters in Kattendorf mit einer Elementargruppe gemeinsam mit 

Winsen/Kattendorf und einer Kostenteilung. Abgerechnet würde über den Montessori Kindergarten. 
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Bürgermeister: 
Keine Mitteilungen. 
 
 
TOP 3:  Fragen der Ausschussmitglieder 

GV Billep-Türke, Stephan: 
• Wird das Bild von Joseph Tichy am Denkmal ersetzt? 
Darum kümmert sich Herr Hroch. 
• Ist die Heizung in der „Olen School“ wieder betriebsbereit? 
Antwort Bürgermeister: Ja, sie läuft wieder. 
 
WB Rudolph, Rüdiger: 
• Gibt es Neuigkeiten bei der Post? 
Antwort Bürgermeister: Nein. 
 
• Die Teilnahme beim Volkstrauertag war zu gering. Insbesondere die Gemeindevertreter wären nicht zahl-

reich erschienen. Die in Kisdorf ansässigen Flüchtlinge sowie deren Betreuer wären ebenfalls nicht an-
wesend gewesen. Es sollte eine Aufklärung der Bedeutung des Volkstrauertages stattfinden. 

 
 
TOP 4:  Helferlisten: Weihnachtsmarkt, Tannenbaumschmücken 

Die Fraktionen geben die Helferlisten ab oder benennen ihre jeweiligen Helfer. Die Landjugend meldet ihre 
Helfer direkt bei Frau Hroch an. 
 
 
TOP 5:  Jubiläen 
 hier: Ergebnis aus den Fraktionen 

Jubiläen zum Geburtstag, 80. Jahre und 85. Jahre: 
• FDP - spricht sich dafür aus, dass der persönliche Besuch beibehalten werden soll. 
• CDU - überlässt die Entscheidung dem Bürgermeister und ist für beide Varianten offen. 
• WKB - möchte mit ca. 2 x jährlichen kleinen Festen die Jubilare gemeinsam einladen. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport beschließt mindestens 3 x jährlich (MH, Haus Abend-
sonne, Pflegeheim Kisdorf) ein Fest für die Jubilare mit dem Alter von 80 und 85 Jahren auszurichten und 
dafür die persönlichen Besuche der Jubilare zu ersetzen. Organisation übernimmt der Bürgermeister. 
                      (9:0:0) 
 
 
TOP 6:  Broschüre Kisdorf 
 hier: Ergebnis aus den Fraktionen 

• FDP - die Amtsbroschüre ist ausreichend und daher sollte auf eine eigene Broschüre verzichtet werden, 
zudem sind weitere Informationen über die Broschüre hinaus auf der Homepage der Gemeinde zu erse-
hen. 

• CDU - ist in dieser Frage offen und gibt an nicht unbedingt eine eigene Broschüre für Kisdorf zu benöti-
gen. 

• WKB - spricht sich für eine neue Auflage der Kisdorf-Broschüre aus. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport beschließt die Erstellung einer neuen Auflage der 
Kisdorf-Broschüre. 

 (3 (WKB):3 (CDU) 1 (WKB) 2 (FDP): 0) 
Der Antrag ist abgelehnt. 
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TOP 7:  SSC Phoenix Kisdorf e.V. 

7.1 Sanierung Tennensportplatz 
      hier: Beschlussfassung 

• Der SSC Phoenix Kisdorf e. V. soll die Randverkrautung beseitigen. Die Sanierung soll in der Sommer-
pause nach dem Jugendturnier starten. Nach der Sanierung darf der Tennenplatz neben dem Spielbe-
trieb nicht mehr fremdgenutzt werden wie z.B. durch Stellplätze bei Veranstaltungen. 

 
GV Meyer, Hermann fragt: 
• Was soll gemacht werden? 
Antwort: Vorsitzende: Der Tennenplatz soll saniert werden, damit dieser wieder genutzt werden kann. 
 
GV Kracht, Michael: 
• Bittet um eine Erklärung warum jetzt ein Tennenplatz saniert wird und nicht mehr der Rasenplatz zur 

Diskussion steht. Zudem merkt er an, dass er sich bei diesem Thema nicht ausreichend informiert fühlt 
und keine Mitteilungen von etwaigen Gesprächen sowie deren Ergebnisse zwischen Vorsitzender und 
dem SSC Phoenix Kisdorf e. V. an die Mitglieder des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur und Sport 
verteilt wurden. 

Antwort. Vorsitzende: Die Vorsitzende verweist auf die vorangegangenen Sitzungen bzw. Protokolle und 
erläutert nochmals den Ablauf und erklärt die Problematik mit den Abschreibungen und bereits geleisteten 
Fördermitteln. Um eine Rückzahlung solcher zu verhindern bleibt nur die beschriebene Lösung. Auch neue 
Fördermittel wären für einen Rasenplatz nicht möglich, da die Bespielbarkeit geringer wäre als die eines 
Tennenplatzes. 
 
• Aufgrund des niedrigen Angebotes schlägt GV Meyer, Hermann vor, dass zunächst eine Ortsbesichti-

gung mit der Firma Rumpf und dem SSC Phoenix Kisdorf e. V. stattfindet. 
 
Der Tennenplatz auf dem Sportgelände Strietkamp 25 wurde im Jahr 2008 für einen Betrag in Höhe von 
170.295,55 € hergestellt. Diese Maßnahme ist mit einer Zuwendung des Kreises Segeberg in Höhe von 
32.063 € gefördert worden. Die Aufwendungen der Gemeinde Kisdorf beliefen sich somit auf 138.232,55 €. 
Die Abschreibungsdauer der Anlage beträgt 20 Jahre, so dass der jetzige Restwert sich auf 62.204,65 €. 
Am 08.05.2019 fand eine Begehung des Sportplatzes des Bürgermeisters mit Ausschussmitgliedern und 
Herrn Hohmann vom Amt Kisdorf statt. Es wurde augenscheinlich festgestellt, dass der Tennenplatz sanie-
rungsbedürftig ist und die sportliche Nutzung bei dem derzeitigen Zustand des Platzes nur eingeschränkt 
möglich ist. Die damalige Baumaßnahme wurde durch die Firma Rumpf durchgeführt. Um die Kosten für 
eine Sanierungsmaßnahme festzustellen, hat die Ausschussvorsitzende die Firma Rumpf gebeten den Platz 
zu begutachten und eine Kosteneinschätzung vorzunehmen. Nach Einschätzung ist der Firma Rumpf ist der 
Pflegezustand des Platzes schlecht, die Randbereiche sind verunkrautet und die Sanierung des Tennenplat-
zes würde 13.911,10 € kosten. Mit Zuschüssen des Kreises ist bei dieser Maßnahme nicht zu rechnen.  
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport stellt die Beschlussfassung zur Auftragsvergabe zu-
rück und wird nach der Ortsbesichtigung hierüber neu entscheiden. 
                      (9:0:0) 
 
 
7.2 Beregnungsbrunnen inkl. Beregnungsanlage 
  hier: Beschlussfassung 

Prüfung der Bewässerungsart der Sportplätze. 

Die Spielflächen des SSC Phoenix Kisdorf e. V. werden derzeit über das Trinkwassernetz des Zweckver-
bandes Wasserversorgung Kaltenkirchen, Henstedt-Ulzburg mit Wasser versorgt. Die Prüfung der Verbräu-
che der Vorjahre hat ergeben, dass für die Bewässerung der Spielflächen eine verhältnismäßig geringe 
Wassermenge verbraucht wurde.  
Verbräuche für zwei große Rasenspielflächen und ein Kleinfeld in den letzten 3 Jahren 2016 = ca. 170 m³, 
2017 = ca. 180 m³, 2018 = ca. 480 m³. Im Vergleich hierzu die Sportanlage in Kattendorf mit einer Rasen-
spielfläche 2016 = 3.110 m³, 2017 = 1.650 m³, 2018 = 3.928 m³. 
Aufgrund der Satzung des Zweckverbandes Wasserversorgung Kaltenkirchen, Henstedt-Ulzburg über den 
Anschluss an die öffentliche Wasserversorgungsanlage und die Versorgung der Grundstücke mit Wasser 
(Wasserversorgungssatzung) besteht ein Anschluss- und Benutzungszwang. 
Sollte die Gemeinde Kisdorf planen auf dem Sportgelände einen Brunnen für die Bewässerung der Spielflä-
chen zu bauen, muss geprüft werden ob der Zweckverband die Gemeinde vom Anschluss- und Benutzungs-
zwang befreit. 
Darüber hinaus ist eine Gegenüberstellung der Kosten zwischen Versorgung mit Brunnenwasser und Ver-
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sorgung über das Trinkwassernetz vorzunehmen. 
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport der Gemeinde Kisdorf bittet das Amt zu prüfen, ob der 
Zweckverband Wasserversorgung zur Bewässerung der Spielflächen des SSC Phoenix Kisdorf e. V. in 
24629 Kisdorf, Strietkamp 25, vom Anschluss- und Benutzungszwang befreien würde und bittet darüber 
hinaus zu ermitteln, welche Versorgungsform – Brunnenwasser oder Wasser über den Zweckverband –  
langfristig kostengünstiger ist.  
                      (9:0:0) 
 
GV Meyer, Hermann fragt: 
• Ist die Probebohrung schon beauftragt? 
Antwort: Herr Hohmann, Amt Kisdorf: Nein, noch nicht. 
 
 
7.3 Gastronomie im Sportlerheim 

• Reparatur des Kühltresens im Sportlerheim. 
 
Gemäß bestehendem Vertrag muss der Pächter eine Eigenbeteiligung von 600,00 EUR leisten. Darüber 
hinaus ist die Gemeinde als Inhaber der Geräte für die übrigen Kosten zuständig.  
Aus diesem Grund ist es unerheblich ob die Nutzung an Dritte unterverpachtet wurde.  
 
Beschluss: 
Der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport beschließt die Kostenerstattung gem. vorliegender 
Rechnung. 

(8: 0:1 (FDP)) 

 
 
TOP 8:  Landjugend Kisdorf 
         hier: Aussprache über die Vorkommnisse und die weitere Vorgehensweise 

Im Vorfeld der heutigen Sitzung hat die Landjugend bereits mit Bürgermeister Stolze ein Gespräch geführt. 
Herr Hohmann, Amt Kisdorf erläuterte den bisherigen Ablauf. Der bestehende Vertrag ist mit dem Landesju-
gendverband geschlossen und wird zum 31.12.2019 aufgehoben. Mit der Landjugend in Kisdorf soll ein 
neuer Vertrag geschlossen werden. Dieser wird dann rückwirkend zum 01.01.2020 geschlossen. Bis zur 
Unterzeichnung des neuen Vertrages gibt es eine Duldung für die Landjugend. Des Weiteren erstellt die 
Landjugend eine Benutzungsordnung für die Räume in der „Alten Meierei“, die Bestandteil des neuen Ver-
trages ist. Die Benutzungsordnung wird mit Amt Kisdorf und Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und 
Sport abgestimmt. Die Vorsitzende lobte nochmals die Arbeit der Landjugend in der Gemeinde und wünscht 
sich eine noch größere Präsenz. Vorsorglich sucht die Landjugend schon neue Räumlichkeiten für die Zeit 
nachdem der Bauhof dieses Objekt verlässt. 
 
GV Meyer, Hermann fragt: 
• Wie es überhaupt zu dieser Situation gekommen ist? 
Antwort Herr Hohmann, Amt Kisdorf: Es gab eine Anfrage an den Landesjugendverband ob eine Aufhebung 
des Vertrages zum 31.12.2019 möglich wäre. 
 
 
TOP 9:  Einwohnerfragestunde 

Keine Fragen. 

 
Die Vorsitzende stellt die Nichtöffentlichkeit her. 
Ende des öffentlichen Teils / nichtöffentlicher Teil wird nur an die Berechtigten übersandt. 
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Nichtöffentlicher Teil: 
 
 
TOP 10:  Ehrungen Neujahrsempfang 2020 

 
Die Vorsitzende stellt die Öffentlichkeit wieder her. 
 
Die Vorsitzende schließt die Sitzung um 21.30 Uhr. 
 
 
 
Gez.: Stephan Billep-Türke 
     Protokollführer 

 


